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聲明：回應《東方日報》2012-12-27 報導關尖沙咀旅遊巴泊位不足事宜 
 

本會在過去四年不單關注尖沙咀碼頭巴士總站的去留，並同時跟進因為拆站計劃引發出地區內的旅遊交通

規劃問題。其中區內旅遊巴士泊車位不足及多個必須予遊客上落車地點的禁區問題仍未解決，本會仍在跟

進當中。 

 

就有關今日(2012 年 12 月 27 日) 《東方日報》投訴版標題「尖沙咀景點 旅巴通街泊」的報導，指區內缺

乏足夠旅遊巴士泊位導致旅遊巴「周街泊」的情況，「食飯都要喺車度食，人有三急都係搵個空樽解決」

早於 2010 年 8 月 22 日及 23 日有多個傳媒作出報導。本會得

嚴正指出經過多年的跟進，當局根本無認真處理和解決問題。

另外，報導引述運輸署發言人表示「尖沙咀區現有約八十個旅

遊巴泊位，路旁咪錶泊位及室內泊車位各約佔一半」，本會得指

出有關內容存在失實及誤導： 

 

根據本會的記錄，區內目前僅得 41 個半小時錶位分佈於區內

街道，的確佔「八十個泊位」的半數。但近年在金馬倫道 40-42

號增加兩個及加連威老道 64 號增加兩個錶位、與及漆咸道南

北行近訊號山公園的四個泊位恢復使用，是本會在 2010 年 12

月 21 日提交予特區政府的《爭取保留尖沙咀碼頭巴士總站 尖

沙咀交通及旅遊規劃研究》報告書提出的建議。至於「室內」

泊位在哪裡？區內的酒店的所謂停車場根本只予旅遊巴上落客

而不准泊車，我們要求運輸署收回有關言論。旅遊交通規劃問

題更是要予以遊客上落車的路段是禁區，當局至今不單未有處

理，警方更經常作出驅趕甚至檢控，嚴重影響遊客接待服務質

素。我們曾經透過尖沙咀警民關係科要求約見西九龍交通部商

討處理有關問題，但遭到有關方面拒絕。 

 

前述的報告書內提出逾四十項重組地區內的旅遊巴士泊車位及交通管理安排的建議，其中建議將使用率

低、並於去年的審計署報告作出批評的尖東（麼地道）巴士總站改作旅遊巴停車場，以能提供停泊約 30

輛旅遊巴士的空間，可是當局卻不得要領，而且不斷將專利巴士路線編入該總站但有關改動並非必要。 

 

另一方面，報導提及油尖旺區議員關秀玲表示「問題存在已久，當局卻一直未有正視」，可是關秀玲在多
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去最少提出兩項動議要取消錶位，包括今年 2 月 29 日提呈於 3 月 15 日油尖旺區議會交通事務委員會會議

動議要求取消金巴利道及本會建議於金馬倫道增加的兩個泊位；及今年 8 月 13 日提呈於 9 月 6 日會議動

議會將酒店及食肆林立的麼地廣場劃為 24 小時禁區（如後頁附件）。關秀玲女士一邊廂就批評當局無解決

泊位不足問題，另一邊廂就提出要取消泊位，本會現得公開譴責她講一套做一套，並呼籲她趁現在迷途知

返，立即收回有關的動議。 

 

就以上的情況，本會已於 11 月 20 日連同上述的報告書去信立法會交通事務委員會，要求關注並動議向當

局進行質詢（文件編號 CB(1)280/12-13(02)）。在 12 月 14 日的委員會會議上，主席陳鑑林已責成運輸及

房屋局盡快了解有關文件並表示會考慮在 2013 年 1 月 18 日的會議進行討論，本會理解議會程序有待回

覆，但極力要求委員會能通過納入動議。 

 

與此同時，本會促請當局盡快解決旅遊區缺乏泊位問題，保障從業員的基本生存權益和確保遊客接待服務

質素。但如果當局依然冥頑不靈，本會不排除向各官員們送上膠樽或膠盆好讓他們「品嚐」用之作小解的

滋味是如何。 

 

謹啟 

 

尖碼之聲 

主席 陳嘉朗 及 發言人 林鴻達 代行 

2012 年 12 月 27 日 

 

抄送：立法會交通事務委員會 

 

如對本聲明有任何查詢，可與本會發言人林鴻達先生聯絡，電話 6330-0875 
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油尖旺區議會 

交通運輸委員會 

    

有關有關有關有關尖尖尖尖沙咀沙咀沙咀沙咀區區區區部份部份部份部份泊泊泊泊車車車車位位位位問題問題問題問題    

 
背景 

 

    尖沙咀區交通繁忙，當中部份咪錶泊位的位置對交通阻塞及違例泊車造成極大的影

響。運輸署早前於金巴利道及金馬倫道分別增設私家車及旅遊巴咪錶泊位，不但未能改善

違例泊車問題，更對附近商戶構成嚴重影響。 

    本人曾於去年 6 月聯同警方及運輸署人員與君怡酒店就金巴利道增設 4 個私家車咪

錶泊位事宜作出商討，要求在咪錶泊位位置劃上雙黃線，當時運輸署答應於同年 7 月將咪

錶泊位取消，但現在已事隔半年，該處的咪錶泊位仍然存在，而且更加劇了該處違例泊車

的問題。 

    另一方面，當局於增加金馬倫道 2 個旅遊巴咪錶泊位前，從未有向區議會、本人、附

近大廈的法團及商戶作任何諮詢或知會，隨意將該處劃為旅遊巴咪錶泊位，商戶甚受影

響，對此非常不滿。 

 

提問及要求 

 

1. 部門在過去有否收到有關該兩處咪錶泊位的投訴？包括該處違規泊車的投訴？ 

2. 要求部門盡快履行去年的承諾，取消金巴利道私家車咪錶泊位，並在該處劃雙黃線； 

3. 要求部門取消金馬倫道 2 個旅遊巴咪錶泊位，恢復原有的交通安排。 

 

文件提呈 

 
請運輸署及警方代表解答。文件提呈於 2012 年 3 月 15 日油尖旺區議會交通運輸

委員會會議討論。 

 

                                             提呈人：關秀玲關秀玲關秀玲關秀玲  

                                                       2012 年 2 月 29 日  
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油尖旺區議會 

交通運輸委員會 

    

要求尖東麼地廣場近半島中心門外劃上雙黃線要求尖東麼地廣場近半島中心門外劃上雙黃線要求尖東麼地廣場近半島中心門外劃上雙黃線要求尖東麼地廣場近半島中心門外劃上雙黃線    

 
背景 

 

    尖東是繁忙的商業及遊客區，道路的車輛流量極高，其中麼地道麼地廣場尤甚。該處有

商場、食肆及酒店，每天於該處上落客及卸貨頻繁，但現有的交通規劃未能配合，令該處交

通經常阻塞，大量旅遊巴於半島中心門外停泊，令隨後的車輛難以駛進迴旋處致交通嚴重擠

塞；加上後面的車輛一直響號，造成噪音，對該處的商戶、市民及遊客構成滋擾。 

 

提問及要求 

 

1. 在過去一年內，當局有否接獲該處交通投訴？又有否採取行動跟進？ 

2. 要求於半島中心門外劃上雙黃線。 

 

文件提呈 

 
請運輸署及警方代表解答。文件提呈於 2012 年 9 月 6 日油尖旺區議會交通運輸委

員會會議討論。 

 

 

 

 

 

                                             提呈人：關秀玲關秀玲關秀玲關秀玲  

                                                       2012 年 8 月 13 日  

 

 

 

 

附件: 相片 4 張 及 位置圖 
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相片 1                                  相片 2 

    

 

相片 3                                  相片 4 
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